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小城大事

留雅苑又见清雅好景致
□记者 沈冠君

留雅苑———一座位于巨鹿路 717 弄的
别致小花园，虽然面积不大，但是汇聚了雪
松、桂花、腊梅、玉兰、石榴等多种观赏性极
强的植物。 四季之景不同，花开各异，春有玉
兰吐芬芳、夏有石榴红艳艳、秋有桂花香满
园、冬有腊梅傲寒霜。 此外，园内还有一处凉
亭，曲径通幽，清雅别致，是附近居民歇脚乘
凉的好去处。

然而，眼下正值上海的梅雨季节，充沛
的雨水让花园里的杂草吸饱了水分，长势旺
盛，一度影响了其他植物的生存环境，给苍
蝇、蚊子等害虫创造了“栖息之地”。不仅如
此，草木换季时掉落的落叶堵塞了附近的排
水沟，沟里的水排不出去，腐烂的叶子堆积
在里面，再加上连日的高温，让这原本可以
修养身心的花园变得臭味熏天，变成了小区
居民的糟心事。

居民们的糟心事， 就是居委会要落实的
“实事”。 为了还居民们一个干净、卫生的生
活环境，6 月 30 日上午 9 点， 古柏居委会全
体工作人员和居民志愿者们来到留雅苑对花
园内绿化带进行修整和清理。

骄阳似火，不一会儿志愿者们的衣服都

湿透了，汗珠从脸颊滑过，滴答滴答地落下
来。 但是谁也没主动提出休息，只要能坚持，
就争取多干一会儿。 有的志愿者徒手薅青
草，一个人的力量不够，就几个人招呼着一
起帮忙； 还有的志愿者忍着难闻的臭气，用
铁锨一点点将排水沟里的淤泥和落叶都清
理干净。 家住巨鹿路 717 弄的志愿者朱白魁
对养护花草颇有研究，为了避免在剪除杂草
的同时伤害到花坛里的绿植，他提前好几天
就做了功课，还在现场做起了临时的“指导
老师”， 耐心地和其他志愿者们分享杂草和
花木的不同生长习性，传授自己修剪花草的
艺术和技巧。

众人拾柴火焰高， 在大家的共同努力
下， 原本被杂草覆盖的小路终于变得宽敞
干净，花草树木也重新获得了生长空间，原
本凌乱的花坛也变得形状规整， 看着着实
可爱。 附近的居民们纷纷从家里端来了消
暑解渴的茶水， 向志愿者们的辛勤劳动表
示感谢。

万花锦绣同民乐，不比青山独乐园，办得
春风共花醉，尽教蝶闹与蜂喧。 看到留雅苑面
貌焕然一新，小区群众切实得到了幸福感，居
委会工作人员和志愿者们更是觉得自己的辛
苦付出很值得。

“银发族”智能手机学习沙龙开班
□记者 沈冠君 整理报道

当“数字化”遇到“老龄化”，一些老年
人的生活不但没有因为 “数字化” 显得便
利，反而因为跟不上“数字化”的发展步伐
而多有不便。 南京西路街道“白发”人群众
多，常住人口 60 周岁以上老人近 40%。 为
此，街道综合为老服务中心推出“银发族”
智能手机学习沙龙，努力让老年人跟上时代
发展的潮流，让“数字化”更加便捷老年人
的生活，有效提升老年人品质生活。

近日，手机学习沙龙第一班在陕北乐龄家
园启动。 长者们带着对学习手机的热情，早
早到达学习地点。讲课老师用最简洁的方式

让长者看懂、学会每一步操作流程。
现场学习氛围浓厚， 不知不觉一个小

时的沙龙时间过去了，长者们意犹未尽，对
于今天学到的“技能”能够熟悉掌握十分
开心。 课堂上学到的内容包括：手机打车、
微信使用、支付宝使用、百度地图、就诊挂
号、 网上买菜、音视频观看等内容。沙龙结
束后，老师和长者们还面对面建了微信群，
便于长者们在日常使用中遇到疑惑时可咨
询解答。

参与的长者表示：“很感谢政府能为
老年人着想， 以前手机有不会用就找儿子
问，但老年人忘性大，过几天又都忘了，平
时儿子工作忙，总找他又怕打扰他，用不来
就算了。 现在好了，老师上课速度很慢，操
作得也慢，我跟着慢慢学，都搞懂了。 ”为
了更好地体谅长者的难处， 老师们还额外
增加了半小时的补课时间， 对个别不熟练
的操作一一进行指导。

智能手机学习沙龙还将在南京西路街
道陕北、威海、新成、重华四个居民区陆续
开展，如果您也有兴趣加入，可到以上四个
居民区乐龄家园报名，也可以通过南京西路
街道综合为老服务中心（021-54270137）
电话报名。智智能能手手机机学学习习沙沙龙龙现现场场

听诉求：积极响应群众呼声

根据市、区相关部署，南京西路街道全力
推进新冠疫苗接种工作。关键时期，南京西路
街道人大工委围绕“我为群众办实事”实践
活动要求，迅速响应、主动作为，积极组织市、
区人大代表进行疫苗接种， 认真做好服务企
业工作。 代表们主动走在前、作表率，以实际
行动向居民白领宣传疫苗接种的作用， 增强
群众接种信心，提高接种意愿，为筑起全民免
疫屏障作出人大代表的贡献。

“上班族实在太忙，真的没空打疫苗。 ”
“我前段时间出差，错过了附近的流动疫苗接
种点，能不能再安排一次。 ”“我们部门的人，
打疫苗的意愿都很强烈，就是怕不方便，和工
作时间冲突。 ”……白领们的问题五花八门，
情况一个个都不尽相同。

“别担心， 南京西路街道疫苗接种进楼
宇！ ”静安区人大代表、仲量联行东方海外大
厦物业管理中心总物业经理张健说完便立即
行动起来，他主动带领团队，积极排摸楼内从
业人员的接种意向， 并与街道协调开展场地
布置、秩序维护等工作。

通过前期的深入摸排， 接种点现场布置
得十分合理、有序，现场设置了等待区、预检
区、接种区、留观区、医疗保障区等区域，志愿
者有序引导，通过精心安排、细致落实，引导
人员单向闭环流动，接种秩序井然。

而在上海报业集团，由于场地的限制，志
愿者们直接将多处会议室“改装”成临时疫
苗接种点，并按照要求划分为预检区、接种区
和留观区等。市人大代表、新民晚报社文体中
心主编朱光也在现场忙前忙后， 主动对前来
接种疫苗的同事进行引导协调。 一旁的区人
大代表、 文汇报社首席记者张懿表示，“送苗
上门”服务将疫苗接种与企业服务有效结合，
既便捷快速，又安全贴心，要感谢工作人员和
志愿者的辛勤劳动。

强履职：我为群众办实事

上海国际集团大厦人大代表联络站自成立
以来，就积极开展发挥代表履职作用，精准结合
楼宇实际开展工作， 切实做好为人民群众服务
的工作。 静安区人大代表、上海国际集团有限公
司党委委员、党委组织部部长、人力资源部总经
理陈振鹏积极与街道对接，主动提供接种场地，
为楼宇内各类企业的白领们提供便利。

“扫码、预检、接种、留观，整个流程非常快
捷，对我们上班族来说十分方便”，静安区人大
代表、大金（中国）投资有限公司事业推进本部
部长郑菁菁在南西楼宇接种点率先完成了接
种，“现在打好了第一针， 算好日子，21天后的
工作日，我们会继续在这里开设点位，帮助大家
打第二针”，郑菁菁说，人大代表就是要时时刻
刻把群众的事放在心上，急群众之所急，想群众
之所想，为他们做好主动服务和精准对接。

在方达律师事务所接种点， 前来接种的
律师们连连点赞接种疫苗的顺畅体验， 感受
着“办公室门口”的便捷服务。 在街道的大力
支持下，唐奇儿将医护人员们“请”进楼内，
为律师们提供“足不出户”的疫苗接种服务。
接种完毕的律师们纷纷表示， 打完针就能继
续工作，真的是太方便了！

街道人大工委通过组织发动辖区各级人

大代表，结合本职工作专长，通过党建引领、
统筹部署、率先垂范，为共筑防疫屏障贡献力
量。 同时，充分发挥“家、站、点”载体作用，积
极搭建代表为民服务和服务企业平台， 有效
助力疫苗接种工作顺利完成。

践初心：不辱使命勇担当

联合楼宇物业协调联动， 迅速完成接种场
地布置、网络覆盖、人员动员等工作，把疫苗送进
楼宇，满足白领“错峰接种”“随到随接”的需
求。 这背后体现的是人大代表的责任和担当。

在 SMG 的疫苗接种点，“红马甲”成了
一道靓丽的风景线。 党员志愿者们身穿红色
马甲，自发承担起引导、问询、服务等工作。静
安区人大代表、上海广播电视台、上海文化广
播影视集团有限公司副总裁陈雨人和静安区
人大代表、 上海广播电视台融媒体中心记者
朱玫在现场带头完成了疫苗接种， 他们把参
与支持疫苗接种工作作为履行代表职责、担
当社会责任的具体行动，通过主动接种疫苗，
充分发挥了代表示范引领作用。

身边的同事不仅赞叹人大代表的尽职尽
责，也积极响应，陆续前往接种点排队接种。
接种完毕， 大家还在朋友圈里晒出了自己的
疫苗接种照和感言：“方便、有序、安全，疫苗
接种看 SMG！ ”“宝，打疫苗了吗？ 还不快来
和我一起苗苗苗 ~”

疫情面前，人人都是防线。 街道人大工委
持续助推新冠疫苗接种工作在社区走深走
实，动员各级人大代表争做“应接尽接”的倡
导者、“主动接种”的践行者、“科学接种”的
宣传者， 用实际行动彰显人大代表的责任和
担当，为保护自身、家庭和公众健康作出积极
贡献， 为巩固常态化疫情防控成果发挥人大
作用、贡献南西力量。

人大代表齐发力 共筑全体免疫屏障
南京西路街道人大工委深入推进疫苗接种工作

□记者 沈冠君 整理报道

自全面启动新冠疫苗接种工作以
来，南京西路街道人大工委积极动员辖
区各级人大代表深入一线，充分发挥人
大代表密切联系群众的重要作用，当好
疫苗接种的“践行员、服务员、监督员”，
积极协调楼宇白领有效接种，用实际行
动巩固疫情防控成果。
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